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2016 年（平成 28 年） 1 月度 理事会 議事録  
 

【日時】 2016 年 1 月 16 日（土） 9:30 開始 – 11：30 終了 
【場所】 JSPE 溜池事務所 および スカイプ 

【出席者】  13 名 （うちスカイプ 計 8 名 ●印） 

（理事） ●川村、●阪井、森山、鈴木、●渋谷、山浦、西川、●柴山、●小口、●森口、横山、●寺田、

●峯松 

（オブザーバ） なし 

（監事） 竹政   

【欠席者】 村瀬、植村 

  

【審議事項】  

1. 議事進行者、書記、議事確認者を議長より指名  書記：山浦    承認者：森山、阪井、川村 

2. 前回までの理事会からの宿題事項確認  

3. 入退会承認 （会員）  

 

【新入会員】 【退会者】 

PE-0248 多田 章彦 様 

PEN-0145 渡邉 幹仁 様 

PEN-0146 木村 淳一 様 

AF-0078 市川雄二郎 様 

FE-0339 茶屋 達也 様 

 

【資格変更】 【資格喪失】 

- － 

【資格回復】 

- 

【その他】 

入会取消し ST-0011 草津 晃平 様 

【会員数】 

 11 月度理事会後  PE176 名 準 PE63 名 FE95 名 AF22 名 ST5 名 合計 361 名 

1 月度理事会後  PE177 名 準 PE65 名 FE94 名 AF23 名 ST4 名 合計 363 名 

・ 2 年以上会費未納の方に支払い要請のメールを送付するも、12/30 時点で 2 年間未納が 18 名、1

年間未納が 29 名の合計 47 名(2015/12/30 時点）。 

・ 海外滞在等で事情が判明している3名を除き、現時点で未納の方には、会員サービスを近日中に

一時停止する。 

・ 過払いの方があり、これは前納として処理をする。また入会申し込みあったものの、入金が未の

方は状況を確認する。 

・ 郵便物が送り返されてきた新入会の学生会員の方に電話連絡をとったところ、本人は入会自体を

否定。学生会員は会費が不要なので、振込による入会意思の確認ができないので、今後は電話

などで意思の確認が必要。 

・ 会員部会で作成している会員名簿、会費納入フォロー表を広報部会、会計部会とも共有する。 

 

4. 役員の継続、追加応募について 

・ 今年度の役員の募集について、他の学会等では年度中に次年度会費請求を行うのが通例である

ことから会費請求を 3 月に行い、同時に役員募集も行いたいとの提案が会長よりあったが、3 月に
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入金された会費を年度別に判別する作業上の負担が大きいとの会計部会からの反対があり、会

費請求状の発送は 4 月 1 日に行うこととした。 併せて役員追加募集、総会日程連絡、NSPE 年次

大会への参加募集も同封する。 

・ 役員募集については、3 月にも役員募集のメールを事前配信する。 

 

5. シラバス英訳サービス立ち上げについて (小口) ・・・資料 01 

・ 小口理事より、以下の通り現状報告があった。 

� NCEES CE を申請予定の PEN 会員のシラバスを取り上げ、シラバス英訳の試行を実施中。本

作業に対して理事 2 名を含む 7 名の会員の方から協力を頂き、現在、英訳作業中である（資料

01 の作業 7,8 の段階）。 

� 試行結果を踏まえ、本運用の方法を検討する。なお、試行にあたっての OCR ソフト購入費用、

作業への謝金として費用を後日清算する。 

・ 本件の有効活用に関して協議の結果、3 月に東京で PE 資格取得推進のための受験登録セミナ

ーの拡大版（名称は工夫の余地あり）を計画し、ここで従来の受験登録セミナーの内容、PE 資格

取得経験・活用と共に、シラバス英訳サービスも紹介することになった。 

・ 3 月のセミナーは、土曜開催とし、横山、鈴木理事で計画をつくる。うまくいけば、他の地区でも実

施を計画する。（横山、鈴木理事） 

 

6. 総会関係 

・ 各報告事項のなかで、総会についても協議が行われ以下のように対応することになった。 

� 会場は例年グランドホテルで実施しているが、グレードアップと駅に近い場所にしたいとの要望

もあり、多少の費用アップも許容の前提で、代替場所を探すことにした。2 月末目途に見積もり

入手する。（渋谷理事） 

� グランドホテルも一応抑えておき、代替場所に変更を決めた時点でキャンセルする。（西川理

事） 

� 総会特別講演の候補として、２つの候補があがった。会長が対応する。 

� 総会議案書の表紙のデザイン（写真やイラスト）の案を検討する。（峯松理事） 

 

【報告事項】  

  

1. CPD セミナー、YEP 報告（阪井、森山） 

・YEP、セミナー実施結果、及び今後の予定について、阪井理事、森山理事より簡単に報告あった。 

（詳細は 1 月発行のマガジン、及び HP に記載） 

・ 1/20 の福島事故関連の Engineering Salon は申し込みが多く受付を中止。2 月に追加実施も考え

る。 

 

２．世界工学会議京都参加報告（川村） 

・ 川村会長より昨年11/30から12/2に京都で実施された世界工学会議参加報告があった。約2000

名が参加し、最終日に京都宣言が発表された。 国内では工学研究者の会議とのみ報道され、期

間中の討議内容も総花的であったが 各国の Engineer 団体と交流できた。 

・ JSPE より行ったポスター発表に対しては、一名（フィリッピン）の方より質問があったのみであった

が、ポスター資料は今後のセミナー宣伝などでも活用していく。 

 

３．FE 受験参考書の解読について （小口）・・・資料 02 

・ Mechanical、Civiｌ、Electrical、Chemical、Environmental、Other Disciplines の 6 分野について、作

業を行い、現状資料 02 のように纏まった。Electrical は 1/E の見込み。 
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・ 完成後はWebへのアップを行うことにしたが、併せて要点をまとめた紹介文が必要であり、鈴木理

事が作成する。（鈴木理事） 

・  紹介文は、渋谷理事が 3 年ほど前に技術士会講演会で発表した FE 試験説明論文があるためそ

の内容も参考にして FE 試験受験を勧める文脈を加える。 

 

４．広報部会報告（柴山） 

・ ウェブサイト改定は依頼済（PE 資格とは他）。 

・ マガジンへのアクセスは 1/1～1/12 までで 134 件あった。今後のアクセス状況によって、期間限定

リンクの期間延長を検討する。 

 

５．Global day of engineering（川村） 

・ 川村会長より、NSPE が主催する 2/24 の Global Day of Engineering について JSPE も協賛として

記載してもらっており、これと引き換えに JSPE として、Engineering に関連する催しを行う条件にな

っているとの報告があった。 

・ これに関して協議の結果、3 月に渋谷理事の Ethics 解説、横山理事や鈴木理事によるメンタリン

グを合わせたセミナーを開催する方向で 1/E までに検討することになった。 

 

  

【次回理事会予定】 2016 年 3 月 19 日（土）             

 

 

                           【議事承認印】 

承認 川村武也 

承認 阪井 敦 

承認 森山 亮 

書記 山浦良久 

 

 


